



Diocèse de Lausanne, Genève et Fribourg
Feuille diocésaine n° 149
Février 2025

LE MOT L'ÉVÊQUE

Les 13 et 14 février aura lieu – localement d'abord, puis à Renens – une session diocésaine sur le thème « Oser le changement ». Faut-il interpréter ce titre au sens de la fameuse phrase du Guépard : « Il faut que tout change pour que rien ne change ? » Oui et non. Oui, car « Jésus Christ, hier et aujourd'hui, est le même, il l'est pour l'éternité » (*Hébreux* 13,8) et il a promis qu'il serait avec nous tous les jours jusqu'à la fin des temps (cf. *Matthieu* 28,20). Il a aussi demandé s'il trouverait la foi à son retour (cf. *Luc* 18,18) : il est là, mais acceptons-nous d'être avec lui ? Et aidons-nous d'autres à être avec lui ? Nous avons notre rôle : « Comment l'invoquer, si on n'a pas mis sa foi en lui ? Comment mettre sa foi en lui, si on ne l'a pas entendu ? Comment entendre si personne ne proclame ? » (*Romains* 10,14). Nous pouvons masquer le Christ, laisser la lumière sous le boisseau... Nous pouvons le faire par un comportement indigne ou criminel, mais aussi simplement en croyant que l'Église et la vie chrétienne sont connues. Notre manière d'exprimer notre foi, dans la parole et dans la vie (y compris dans notre organisation), est souvent devenue opaque.

Le dernier dimanche de janvier, nous avons pu entendre : « Esdras lisait un passage dans le livre de la loi de Dieu, puis les lévites traduisaient, donnaient le sens, et l'on pouvait comprendre » (*Néhémie* 8,8). Le peuple rentrant d'exil à Babylone ne comprend plus l'hébreu, et l'accès à sa religion demande une aide. C'est largement le cas de nos jours. Ne sous-estimons pas que notre foi a besoin de mots, même si les mots sont trop étroits pour en exprimer toute l'ampleur. Si nous proclamons « Jésus-Christ est Seigneur », quelles connotations aura cette affirmation de foi ? Si nous disons « Parole de Dieu », comment cela sera-t-il compris ? Les confusions possibles sont innombrables, par exemple si on n'articule pas la relation entre l'Esprit Saint et les auteurs humains, ou si on ne connaît pas du tout le contexte initial. Parmi les grands signes de renouveau de l'Église (au moment où j'écris je vais à Paris où ce sera un thème de la rencontre entre quelques conférences épiscopales) il y a la croissance rapide du catéchuménat des adultes. C'est impressionnant. Mais si nous ne savons pas les accueillir, si on les infantilise, si on part du principe que nos expressions sont claires, si nous ne voyons pas passer leurs questions de compréhension et de recherche de vie, ils repartent convaincus que ça ne vaut plus la peine de chercher quelque chose dans notre Église.

Donc, faut-il que tout change pour que rien ne change ? Tout, non, mais cherchons quoi. Et si on ne change rien on risque de tout perdre. Si c'est à la lumière de l'Esprit Saint que l'on change, on devient encore mieux ce qu'on était : chrétiens, disciples de Jésus.

+ Charles Morerod OP

LES ÉVÉNEMENTS DE JANVIER

Conseil épiscopal (CE) *Art sacré* (08.01)

Le CE *Art Sacré* a poursuivi la mise à jour du vade-mecum sur les concerts dans les églises. L'objet d'étude est désormais élargi puisqu'il s'agit de mettre au point une procédure pour tous les événements culturels dans des lieux de culte catholique du diocèse.



LES ÉVÉNEMENTS DE JANVIER (suite)

CE Prévention (13.01)

Dans l'esprit évoqué par la deuxième partie du document final du synode sur la synodalité, et comme déjà mentionné précédemment, le CE *Prévention* a entrepris, depuis plusieurs séances, une réflexion approfondie sur la question des visites canoniques. Ces dernières constituent un espace privilégié d'écoute et, avant tout, d'auto-évaluation. Elles peuvent être réalisées, par exemple, entre entités similaires, favorisant ainsi un échange de bonnes pratiques et permettant des ajustements fraternels réciproques. Le CE *Prévention* a commencé à proposer ce type de visites au sein de notre diocèse. Certaines communautés ou entités, y compris les régions diocésaines elles-mêmes, figurent déjà sur la liste des structures concernées.

CE Santé (14.01)

Dans le cadre de la Journée Mondiale du Malade le 11 février prochain, le CE *Santé* diffusera un message simple et interne au diocèse au lieu d'un dépliant comme cela avait été annoncé (en raison de la publication tardive du message papal pour cette Journée).

Les prochaines réunions permettront d'approfondir la problématique des gardes et services de piquet, ainsi que d'aborder la question des référentiels de compétence.

Des organisations chrétiennes pour une responsabilité environnementale

La coalition « Chrétien.ne.s pour la protection du climat » appelle à assumer la responsabilité de la Création et à accepter, le 9 février, l'Initiative pour la responsabilité environnementale (initiative populaire fédérale « Pour une économie responsable dans les limites planétaires »). L'objectif de l'initiative est de réduire l'empreinte écologique de la Suisse dans les dix prochaines années afin de respecter les limites de charge de notre planète. Vers le [communiqué](#) du 15.01

CE Diaconat permanent (22.01)

Il a abordé, comme d'usage, le parcours des candidats au diaconat permanent. À l'heure actuelle, six candidats sont en formation, deux en année de discernement et trois nouvelles candidatures sont parvenues au CE *Diaconat permanent*. Les membres du CE ont évoqué la Journée du diaconat permanent en Suisse romande qui, ouverte à toutes et tous, se tient le 08.02 à Lausanne. En vue de marquer les 60 ans du diaconat permanent, une rencontre aura lieu le 29.03 entre les diacres, leurs épouses, les candidats au diaconat et l'évêque.

La question du partage des responsabilités en lien avec le diaconat permanent a aussi été évoquée : lorsqu'un diacre a des questions, il s'adresse d'abord au représentant ou à la représentante de l'évêque dans son canton et si nécessaire à l'abbé Nicolas Glasson, vicaire épiscopal pour la culture de l'appel, les vocations et la formation des séminaristes. Si un candidat veut se présenter au diaconat permanent, Nicolas Carron, diacre permanent et théologien responsable de la formation au diaconat permanent, le reçoit, établit un dossier qu'il transmet au CE *Diaconat permanent*. Nicolas Carron assure la formation des candidats. Avec Nicolas Glasson, il est en charge du suivi et des rencontres avec eux. Les membres du CE *Diaconat permanent* ont remercié Nicolas Carron d'assurer cette charge, qui est considérable. Enfin, la responsabilité de la « fraternité diocésaine », qui consiste à entretenir le lien entre les diacres permanents du diocèse, était assurée ces dernières années par Philippe Do, lequel a souhaité remettre cette mission en fin d'année pastorale. Il a été vivement remercié pour son engagement généreux. Bernard Litzler et sa femme Marie-Danièle ont été nommés pour assurer cette responsabilité en duo, selon leur souhait, car un engagement en couple leur paraît correspondre au document final du Synode sur la synodalité.



LES ÉVÉNEMENTS DE JANVIER (suite)

Mesures contre les abus sexuels :

Aide aux victimes indépendante disponible depuis début janvier 2025 dans toute la Suisse

Au cours de l'année 2025, l'Église catholique romaine mettra en œuvre de nouvelles coopérations et appliquera de nouveaux standards et processus pour empêcher les abus sexuels et leur dissimulation et pour offrir une aide aux victimes professionnelle dans toute la Suisse : depuis le début de l'année, les services de signalement ecclésiaux ne proposent plus leur propre aide aux victimes, mais renvoient systématiquement aux services d'aide aux victimes reconnus par les cantons, où les personnes concernées bénéficient d'un soutien et de conseils indépendants. En termes de gestion du personnel, un guide pour la tenue des dossiers personnels ainsi que des *assessments* scientifiques des futurs agent·e·s pastoraux contribueront à réduire les risques. Ces éléments seront introduits dans le courant de l'année. Le Service national Abus dans le contexte ecclésial a vu ses ressources être augmentées en début d'année afin de faciliter la concrétisation et la mise en œuvre du train de mesures. Vers la [communication](#) du 29.01

L'AGENDA DE FÉVRIER

- 01 :** 100 ans de la Cathédrale de Fribourg : visites guidées de la Cathédrale St-Nicolas, de 10h à 16h, et de l'évêché, à 10h et 14h. [Info](#)
- 01-07 :** Semaine mondiale de l'harmonie interconfessionnelle (ONU). [Info](#)
- 02 :** Messe du jubilé des 100 ans de la Cathédrale de Fribourg présidée par Mgr Morerod, 10h15. [Info](#)
- 02 :** Journée mondiale de la Vie consacrée / Présentation du Seigneur au Temple (Fête) / [Quête](#) en faveur de l'Apostolat des laïcs (Dimanche des laïcs). Thème de cette année : « Mes yeux ont vu ton salut »
- 07 :** Soirée des amoureux (avec messe, apéritif et repas), Lausanne, proposée par la pastorale des couples et des familles de l'Église catholique dans le canton de Vaud, 18h. [Info et inscription](#) (même soirée à [St-Prex](#), le 14.02)
- 08 :** Journée du diaconat permanent en Suisse Romande, Espace Maurice Zundel, Lausanne, 9h30-17h, tout public. [Info](#)
- 11 :** Journée Mondiale du Malade (en Suisse : 02.03) : [Message](#) du Pape « *L'espérance ne déçoit pas* » (Rm 5, 5) et nous rend forts dans l'épreuve
- 13-14 :** Session diocésaine (au niveau local, puis à Renens) (cf. développement plus bas)
- 14 :** Missing : Cupidon - soirée *murder party* pour jeunes célibataires organisée par la Pastorale d'Animation Jeunesse du canton de Vaud, paroisse St-Joseph, Lausanne, 19h. [Info et inscription](#)
- 14 :** Soirée Saint-Valentin (avec messe et repas), proposée par la pastorale des couples et des familles de l'Église catholique dans le canton de Genève, paroisse du Sacré-Cœur, Genève, 19h. [Info et inscription](#)
- 14 :** Soirée Saint-Valentin proposée par la pastorale des couples et des familles de l'Église catholique dans le canton de Neuchâtel, La Chaux-de-Fonds, 19h30. [Info et inscription](#)



L'AGENDA DE FÉVRIER (suite)

- 15 :** Soirées Saint-Valentin (avec messe, apéritif et repas) proposées par la pastorale des couples et des familles de l'Église catholique dans le canton de Fribourg, à Fribourg ou Estavayer-le-Lac ou Siviriez, 18h. [Info et inscription](#)
- 15-16 :** [Veillée de prière](#) pour les vocations sacerdotales, paroisse St-François d'Assise, Renens, de 20h à 8h00
- 16 :** [Quête](#) en faveur de projets pastoraux des paroisses manquant de moyens
- 18 :** Séance de la *Deutschschweizerische Ordinarienkonferenz*, Zurich
- 21 :** Réunion Conférence des ordinaires de la Suisse romande, Lausanne
- 21-23 :** Visite de la Maison des Séminaires par Mgr Morerod, Givisiez

A consulter également :

- [Agenda public de Mgr Charles Morerod](#)
- Agenda de l'Église catholique dans le canton de [Vaud](#) / [Genève](#) / Fribourg : partie [francophone](#) ou [germanophone](#) / [Neuchâtel](#)

ANNONCES

Suite de la Session diocésaine : *Osons le changement, et maintenant que faisons-nous ?*

13 février : Travail dans les régions avec tous les intéressés. Documents à disposition dans les secrétariats des régions diocésaines.

14 février : Grand rassemblement diocésain à Renens. Retour de propositions, table ronde, Eucharistie, repas communautaire.

Les personnes concernées ont reçu un e-mail expliquant le déroulement de ces journées.

Lettre pastorale de Mgr Morerod pour le Carême 2025

La traditionnelle lettre pastorale de l'évêque diocésain sera à lire en chaire le 3^e Dimanche de Carême, soit le week-end des 22-23 mars. Comme de coutume, elle sera envoyée quelques jours auparavant aux agents pastoraux et sera disponible sur notre site internet pour le grand public dès le 24 mars.

Fiche d'information pour les clercs

Les prêtres et diacres qui n'ont pas mis à jour ou remis la « Fiche d'information pour les clercs », sont invités à le faire, puis à l'adresser à sa région diocésaine qui en fera parvenir une copie à la chancellerie.

Ces données sont traitées de manière confidentielle par l'autorité diocésaine. Elles lui permettent notamment de connaître les personnes de contact en cas de maladie ou de décès.

Nous rappelons que les prêtres ont la possibilité de déposer leur testament et leurs dernières volontés à l'évêché (documents consignés dans ses archives).

[Formulaire à compléter à l'écran](#) / [Formulaire à imprimer puis à remplir à la main](#)



ANNONCES (suite)

Rencontre entre le Conseil d'État et l'Église catholique de Neuchâtel

Dans le cadre des relations traditionnelles et cordiales qui se tiennent chaque législature, le Conseil d'État et les responsables de l'Église catholique romaine dans le canton de Neuchâtel se sont rencontrés mardi 17 décembre 2024 à Neuchâtel. Cette réunion a permis de présenter le travail réalisé par l'Église au travers des aumôneries et des paroisses, d'aborder différentes questions d'actualité et des thématiques spirituelles. [Communiqué](#)

Binages et offrandes de messe

Dans le cadre de leur ministère, il peut arriver que les prêtres doivent célébrer plusieurs messes le même jour.

Petit rappel concernant les offrandes de messe éventuellement perçues dans ces situations :

- Lorsque plusieurs messes sont célébrées le même jour, le prêtre ne peut garder qu'une seule offrande. Les offrandes des deuxièmes messes (et suivantes) doivent être versées à l'évêché comme binage ou trinage ;
- Lorsque plusieurs intentions sont annoncées pour une seule messe, le prêtre ne peut en recevoir qu'une seule. Les offrandes de messes en excès doivent être remises à des prêtres qui les célébreront aux intentions du donateur dans leur paroisse. L'évêché peut héberger ces « messes à dire » et les remettre à des évêques de passage d'Afrique ou des régions d'Orient, là où l'Église catholique nécessite ces offrandes de messe, et les redistribuent ensuite à leurs prêtres qui, parfois, ne disposent pas d'autre revenus pour vivre.

(cf. [Directives](#) concernant l'autorisation de biner et de triner, juillet 2013)

A cet effet, voici les références qui permettront aux prêtres de virer à l'évêché :

les offrandes des messes binées et trinées, qui restent à l'évêché ;

les messes à dire à l'intention du donateur (que nous transférerons à d'autres prêtres).

IBAN CH10 0076 8011 0060 1080 8

Evêché de Lausanne, Genève et Fribourg

Rue de Lausanne 86

1701 Fribourg

(sur demande, des [bulletins de versement](#) QR Code peuvent aussi vous être envoyés)

Merci de préciser à quoi correspond votre versement (« binages » ou « messes à dire »).

Usurpation d'identité / tentative de phishing

Des e-mails « signés » de l'« Abbé Philippe Blanc, Curé émérite de la Cathédrale de Fribourg » et de son « ami », « Monseigneur Alojzij Cvikel, archevêque métropolitain de Maribor en Slovénie » sont apparemment adressés à certains cercles de notre diocèse. Il s'agit là d'une tentative d'« [hameçonnage](#) », soit, en bref, d'une usurpation d'identité visant à accéder à des données confidentielles et à obtenir de l'argent. Veuillez prendre connaissance des [informations](#) de l'Office fédéral de la cybersécurité en la matière. Vous pouvez également signaler sur son site des « cyberincidents », via son [formulaire d'annonce](#).

Mi-parcours de la formation *DU Abus et bientraitance*

La première édition conjointe de l'Institut catholique de Paris (ICP) et du Centre catholique romand de formations en Église (CCRFE) du [diplôme universitaire \(DU\) Abus et bientraitance](#) : écouter, accompagner, prévenir est à mi-parcours. Y participent notamment Mgr Morerod, certaines représentantes et représentants territoriaux. [Info](#)

Formation *Soins et spiritualités*

Formation de trois jours sur le thème de la spiritualité dans les soins proposée en mars et avril 2025 par la Haute École de Santé Vaud de Lausanne. [Info](#)



ANNONCES (suite)

Année Sainte 2025

En participant à l'Année Sainte, on vit l'[indulgence plénière](#). [Info](#)

Différents **pèlerinages à Rome** sont proposés à l'occasion du Jubilé « Pèlerins d'espérance » :

- du 27.02 au 03.03 : Pour les fidèles du canton de Neuchâtel. [Info](#)
- [Printemps](#) : du 21 au 26.04, pour les confirmands/confirvés des régions diocésaines de Fribourg et Neuchâtel
- [Été](#) : du 27.07 au 03.08, pour les jeunes des régions diocésaines de Vaud, Genève et Fribourg
- Automne :
 - Du 5 au 10.10, Jubilé de la vie consacrée. [Info et inscriptions](#)
 - du 12 au 18.10, pour les servants de messe et les familles des régions diocésaines de Fribourg et Neuchâtel. [Info et inscriptions](#)



Un **pèlerinage national** est organisé par la Conférence des évêques suisses à Einsiedeln (SZ) le samedi 17.05.2025. [Info et inscriptions](#)

Diverses initiatives sont également proposées :

- **Parcours pèlerins de l'espérance** proposé par le Centre Ste-Ursule, Fribourg : Entre les différentes étapes qui jalonnent le chemin (soirée de mise en route, conférences, laboratoire pour devenir des semeurs d'espérance...), des oasis vous seront proposées tout au long de l'année afin de nourrir votre espérance (atelier d'écriture, atelier Évangile et Journal créatif, atelier mandala...). [Info et inscriptions](#)

Campagne œcuménique de Carême 2025 : « La faim bouffe l'avenir »

Les crises alimentaires augmentent dans les pays du Sud et l'accès à une nourriture équilibrée, adaptée au contexte culturel et en quantité suffisante est de plus en plus difficile pour les communautés locales. La faim et la sous-alimentation empêchent les personnes de vivre dans la dignité et de réaliser leur potentiel. La faim bouffe littéralement leurs perspectives d'un avenir meilleur. Il est donc de notre responsabilité, à nous, les habitant•e•s des pays du Nord, de contribuer à surmonter les crises alimentaires mondiales. La Campagne œcuménique 2025 démarre un nouveau cycle de trois ans, qui mettra en lumière les inégalités Nord-Sud, abordera les causes de la faim dans le monde et proposera des solutions durables. [Plus d'info](#)

Journée Mondiale de la Jeunesse suisse

Elle aura lieu du 2 au 4 mai 2025 à Lugano. [Info et inscriptions](#)

Pèlerinages à Lourdes

- 18-24.05 : Pèlerinage de printemps interdiocésain de Suisse romande à Lourdes, présidé par Mgr Morerod. [Info et inscription](#)
- 13-19.07 : Pèlerinage d'été interdiocésain de la Suisse romande à Lourdes, présidé par Mgr Lovey et Mgr Morerod. [Info et inscription](#)

Guide sur la Cathédrale de Fribourg

Dans le cadre des 100 ans de la Cathédrale St-Nicolas, le chanoine Claude Ducarroz a réalisé un [guide](#) (publié le 11.04) : « Cathédrale de Fribourg. Entrez et voyez. » (Éditions Cabédita).



ANNONCES (suite)

Association Point d'Ancre, Fribourg

Cette association accompagne des requérants d'asile (permis N, F et certains B) dans leurs démarches administratives et personnelles, leur offre un repas chaud par semaine (environ 100 couverts) et un sac alimentaire ainsi que divers cours (langues, coutures...). Elle repose sur des bénévoles (suisses et migrants) encadrés par trois personnes salariées.

En dépit de l'état critique de ses finances, elle ne souhaite pas s'incliner devant des considérations purement financières.

Soutenue par sa foi dans les valeurs humaines qu'elle porte et sème autour d'elle, elle apporte un appui unique aux requérants et contribue à la paix sociale à Fribourg.

Afin de pouvoir continuer son œuvre, l'association est à la recherche d'une ou deux personnes pour son comité.

Contact et plus d'information : brigittevds@bluewin.ch, 079 792 70 64 et son [site internet](#).

Journée des prêtres 2025

Elle aura lieu les 21-22 octobre à Saint-Jorioz (France). Merci aux prêtres de réserver ces dates !

Un regard sur la vieillesse

Un cycle de 3 conférences par le prof. émérite Thierry Collaud aura lieu dans le canton de Neuchâtel sur les grandes questions éthiques liées à la vie des personnes âgées : la grâce du vieillissement, la souffrance sous toutes ses formes, la mort, l'accompagnement du deuil et bien plus. Ces trois conférences ont lieu les 1^{er} février, 8 mai et 25 septembre). [Info](#)

Offres d'emploi

La Conférence des évêques suisses (CES) recherche un ou une responsable du service de communication, avec priorité dans le travail médiatique (80%). [Info](#)

NOMINATIONS/RH

Abréviation :

UP : Unité pastorale

Mgr Morerod a nommé :

- Monsieur l'abbé Luc BUCYANA, Neuchâtel, doyen du canton de Neuchâtel, rétroactivement dès le 01.09.2024
- Monsieur Frédéric COLLEONI, Genève, membre de la commission de conciliation paritaire chargée d'arbitrer les litiges survenant dans l'application du Statut financier des prêtres de notre diocèse, dès le 01.01.2025
- Madame Laurence FAULKNER-SCIBOZ, Vessy, auxiliaire pastorale au sein de l'[UP Carouge-Salève-Acacias](#), à 100 %, rétroactivement dès le 01.03.2024
- Monsieur l'abbé Didace Charlemagne MALONGA DIAWARA-DORÉ, Morges, doyen du décanat Saint-Bernard, rétroactivement dès le 01.09.2024 et jusqu'au 31.08.2029
- Madame Fabienne VEIL, Le Grand-Saconnex, auxiliaire pastorale au sein de l'[UP Nations - Saint-Jean](#), à 60 %, rétroactivement dès le 01.03.2024



MÉDIAS

- [Sœur Simona Brambilla : Ministre à Rome](#), La Liberté, 08.01
- [RTSreligion - Habemus une première femme préfète au Vatican](#), RTS La 1^{ère}, *La Matinale*, 08.01
- [A Genève les HUG font face à de nombreux corps non réclamés. Environ 50 défunts par année](#), RTS1, *Le 19h30*, 08.01
- [La mécanique céleste de l'abbé Dominique Rimaz](#), La Gruyère, 09.01
- [SAPEC : Les victimes exigent des excuses](#), La Liberté, 10.01
- [Une femme nommée à Rome comme « une évidence »](#), La Liberté, 10.01
- [Caritas warnt: Armut in Freiburg steigt drastisch / «In der Schweiz arm zu sein, ist mit einem Tabu behaftet»](#), Freiburger Nachrichten, 10.01
- [Stensinger: «Wir wollen anderen Kindern ermöglichen, zur Schule zu gehen»](#), Freiburger Nachrichten, 10.01
- [L'Eglise s'entrouvre aux gays](#), La Liberté, 11.01
- [Queloz – Morerod : Un face-à-face improbable](#), La Liberté, 13.01
- [La Commanderie de Compesières \(GE\), une maison-forte et une église ayant appartenu à l'Ordre de Malte](#), RTS1, *Couleurs locales*, 13.01
- [L'abbé Pierre est visé par neuf nouvelles accusations de violences sexuelles](#), RTS1, *Le 19h30*, 13.01
- [Entre la science, la religion et l'écologie, il y a le rire](#), La Gruyère, 14.01
- [L'Eglise italienne ouvre la porte aux prêtres homosexuels. Un document provisoire en ce sens a été approuvé par le Vatican / L'Église italienne s'ouvre aux prêtres homosexuels : l'analyse de Bernard Litzler, ancien directeur des médias Cath-Info](#), RTS1, *Le 19h30*, 14.01
- [Saint-Maurice : Pétition pour un retour \(Chanoine Jaquenoud\)](#), La Liberté, 15.01
- [Alles schauen weg, während sich Abbé Pierre an Kindern vergriff](#), Freiburger Nachrichten, 15.01
- [Les épicerie Caritas enregistrent une augmentation record du nombre de bénéficiaires](#), RTS La 1^{ère}, *Le 12h30*, 15.01
- [Hoch zu Ross an die Antonius-Messe](#), Freiburger Nachrichten, 20.01
- [RTSreligion - L'œcuménisme se porte mieux](#), RTS La 1^{ère}, *La Matinale*, 22.01
- [Emmaüs France décide de retirer la mention de l'abbé Pierre sur son logo et ferme un lieu de mémoire](#), RTS La 1^{ère}, *Le 12h30*, 22.01
- [La Haute École de théologie protestante de Saint-Légier \(VD\) accusée de "radicalisation": interview de Joël Burri](#), RTS La 1^{ère}, *Forum*, 25.01
- [La religion continue de perdre du terrain en Suisse, selon un rapport de l'OFS](#), RTS La 1^{ère}, *Le 12h30*, 27.01
- [La cathédrale de Lausanne fête en 2025 les 750 ans de sa consécration](#), RTS La 1^{ère}, *Le 12h30*, 27.01
- [La cathédrale de Lausanne fête 750 ans](#), La Télé, *Info Vaud*, 27.01
- [RTSreligion - De plus en plus de Suisses sont sans appartenance religieuse, selon une étude](#), RTS La 1^{ère}, *La Matinale*, 28.01
- [Croix, chapelle ou oratoire, la série "sous protection" se penche sur les symboles de protection divine](#), RTS1, *Couleurs locales*, 28.01
- [RTSreligion - A Bâle-Campagne, l'Eglise catholique teste un audio guide pour vulgariser la messe](#), RTS La 1^{ère}, *La Matinale*, 29.01
- [Lutte contre les abus : l'Église suisse fait le point](#), cath.ch, 29.01
- [Missbrauchsprävention: Eignungstest für angehende Priester und Seelsorgende wird ab Mitte Jahr eingeführt](#), kath.ch, 29.01
- [RTSreligion - Intelligence artificielle : le Vatican donne de la voix](#), RTS La 1^{ère}, *La Matinale*, 30.01
- [Des tests pour travailler en Eglise](#), La Liberté, 31.01



JUBILÉS

Sont cités :

Jubilés de ministère sacerdotal/diaconal (règle coutumière) : 10, 25, 40, 50, 60, 65 (puis tous les 5 ans)

Anniversaires : chiffres ronds (20, 30, 40, 50, 60, ... ans) / Abréviations : [Congrégations/ordres religieux](#)

Nous adressons nos meilleurs vœux à :

- Monsieur l'abbé Evode BIGIRIMANA qui fête ses 50 ans le 01.02.
- Monsieur Bertrand BACQUÉ qui fête ses 60 ans le 02.02.
- Monsieur Franck MAUDUIT qui fête ses 50 ans le 14.02.
- Madame Nathalie ROUSSELLE qui fête ses 60 ans le 17.02.

DÉCÈS

Nous avons la peine de vous annoncer le décès du :

- Père Pierre PYTHOUD MSC, le 07.01. Il était dans sa 85^e année et la 61^e de son sacerdoce. [Faire-part](#)

Service diocésain de la communication, le 31.01.2025

([Feuille diocésaine au format PDF](#) / [Feuilles diocésaines précédentes](#))